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La catedrática María José Alonso, 
en la Academia Médica de EE.UU. 
~La investigadora lidera 

proyectos punteros ew 
el tratamiento a través 
de nanofármacos 

PATRICIA ABET 
SANTIAGO 

La profesora María José Alonso diri
ge desde hace años un laboratorio pun
tero en el seno de la facultad de Far
macia de la USC. Sus invesÜgadores 
trabajan para transformar las medi
cinas con las que hoy en día nos tra
tamos en nanofármacos de las dimen
siones de un virus. «Hablamos de par
tículas miles de veces más pequeñas 
que un cabello y que, por su tamaño, 
son capaces de circular mejor por 
nuestro organismo», explica Alonso 
en una charla con ABC el mismo día 
que sale a la luz su elección como nue
vo miembro de la Academia Nacional 
de Medicina de Estados Unidos. La ca
tedrática, una referencia en el ámbi
to internacional, confiesa que este tipo 
de reconocimientos la animan a ella 
y a todo su equipo a seguir trabajan
do para avanzar en un área en la que 
queda mucho por hacer. 

«Nuestro objet(vo -retoma la ex
plicación sobre su proyecto más van
guardista- es dirigir esos nanofár
macos a su destino sin que afecten al 
resto del organismo. De este modo po
dríamos acabar con los efectos secun
darios de muchas medicinas que to
can órganos que no son la diana del 
tratamiento», incide. En la práctica, 
la nanotecnología con la que esta re
putada investigadora ha situado a la 
universidad gallega en el noveno pues
to del ránking internacional Times 
Higher Education podrá ser aplicada 
en el tratamiento de enfermedades 
como el cancer. neutralizando mu
chos de 1os perjuicios que estos fár
macos llegan a desencadenar en los 
pacientes. 

tamento de Farmacología y Tecnolo
gía Farmacéutica de la Universidad 
de Santiago de Compostela destacan 
otros premios como elJaume I de Nue
vas Tecq_ologías, el Marie-Janot o el 
María Josefa Wonenburguer. Miem
bro de tres academias en España. la 
investigadora se convierte ahora en 
integrante de la Academia Nacional 
de Medicina de Estados Unidos con 
el aval de dos reputados profesores, 
uno de ellos de la Universidad París 
Sur y otro del Instituto Tecnológico 
de Massachusetts. 

Seg\in indicaron los responsables 
de esta prestigiosa academia en el en
cuentro anual de ra asociación cele-

brado en Washington, la calidad de 
los trabajos científicos pilotados por 
Alonso -con más de 235 publicacio
nes científicas y unas 12.000 citas.
ha situado a su departamento como 
uno de los pioneros en el campo de la 
nanotecnología farmacéutica a nivel 
mundial. Convencida de que este úl-. 
timo reconocimiento llegado desde 
Estados Unidos «es bueno para Gali
cia. para su universidad y también 
para toda la comunidad científica», 
la catedrática mantiene la mirada 
puesta en el diseño de tratamientos 
selectivos que faciliten la cura de en
fermedades como el cáncer, la diabe
tes o la hepatitis B. 
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Tecnología 
Reganosa, Evasa y 
la use, premiados 
Los Premios de Transferencia 
de Tecnoloxía en Galicia 
distinguieron en su edición de 
este año a la compañia Evasa 
«por el caso de éxito empresa
rial de transferencia de 
teénología en Pymes» y a la 
firma Reganosa. En este caso, 
el premio radij::a en la contra
tación del Instituto Tecnológí
co de Matemática Industrial de 
la use que, a través de una 
novedosa heramienta. le 
permite gestionar la redes de 
gas «bajo criterios de máxima 
eficiencia•. 

Vacunas convertidas en gotas 
Otra de las ventajas de est.os diminu
tos medicamentos es que pueden ser 
aplicados por vía oral, a través de una 
sola gota. Una idea sencilla en la for
ma. pero no·en el fondo, con la que la 
catedrática gallega logró hace unos 
años el apoyo de la Fundación Bill y 
Melinda Gates por su valor para pre
venir enfermedades en el Tercer Mun
do. «Si aplicamos una vacuna por vía 
nasal a través de una nanofármaco, 
éste penetrará en el sistema inmune 
sin necesidad de que se le inyecte al 
paciente. De este modo se previene el 
contagio de graves dolencias como el 
SIDA o la hepatitis, teniendo en cuen
ta que en estos países las jeringuillas 
suelen ser utilizadas por más de una 
persona», señala Alonso. En el currí
culum de esta catedrátic:yfel Depar- · 

María José Alonso, en el departamento que dirige en la facultad de Farmacia de la use 

Plan para fomentar el uso del gallego 

«Usar la lengua gallega favorece 
los resultados empresariales» 
A. R. SANTIAGO 

El secretario xeral de Política Lingüís
tica hizo un llamamiento ayer al sector 
empresarial para que promueva el uso 
. del gallego como herramienta para fa
vorecer sus resultados económicos. Se
gún indicó Valentín García en el mar
co de las jornadas de «Responsabilidad 
social corporativa en gallego», «es im
portante crear conciencia y visibilizar. 
afianzar y ejemplificar un compromi-
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so firme de las empresas con el desa
rrollo cultural y lingüístico del país en 
el que están radicadas». En este senti
do. García se refirió al plan aprobado 
por la Xunta en la pasada legislatura . 
que incluye una serie de medidas con 
las que se pretende aumentar y refor
zar la presencia del idioma propio en 
la economía <<y no sólo para ampliar los 
lazos comerciales en las empresas ga
llegas, sino para generar un efecto mul-

tiplicador en el resto de la sociedad», 
apuntó el secretario xeral. «Las empre
sas juegan un papel muy importante a 
la hora de crear comportamientos», se
ñaló el titular de Política Lingüística 
ante los empresarios reunidos en la ca
pital gallega. 

«Educomunicación» 
Además de analizar el papel de la edu
comunicación (a través de la empresas) 
y la gestión en el ámbito comunicativo 
y de la cultura, los participantes inter
cambiaron diferentes experiencias y 
abordaron las posibilidades y potenci -
lidades de una Responsabilidad Social 
CorPorativa dirigida a la cultura y a la 
lengua gallega. 
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